



No que no

En reiteradas ocasiones, el *Padre del Análisis Superior* le ha planteado: **Claudia Sheinbaum** no es una calca de nadie, ella será, en unos días más, la Presidenta del país y sólo ella tomará las decisiones que tengan que ver con su gestión. Creer que habrá algún poder tras ella es una equivocación monumental.

El nombramiento de **Emilia Esther Calleja** como directora de la CFE confirma lo que ha podido leer, escuchar y ver en los diferentes espacios del PAS dentro de **Grupo Imagen**. La ganadora de las elecciones seguirá su propio camino y no el que le trate de marcar nadie.

En el sector energético mucho se ha especulado acerca de que habría continuidad tanto en la CFE como en Pemex. Se ha llegado a decir que **Manuel Bartlett** y **Octavio Romero** se mantendrían en sus cargos o que sería un perfil similar, como algunos que no tienen absolutamente capacidad ni conocimientos.

También dijo el PAS: el nombramiento de **Luz Elena González** como secretaria de Energía es una señal inequívoca de que se cambiaría la política energética del país. Desde la izquierda se tendrá una visión pragmática, cercana a las nuevas tecnologías de energías menos contaminantes y sin odios irracionales a la iniciativa privada. **González** conoció a la próxima Presidenta cuando **Sheinbaum** era secretaria de Medio Ambiente de la capital y, a partir de ahí, han caminado juntas. Ella no es y no será una figura de ornato, es parte de un plan mucho mayor que comienza a consolidarse desde ayer con el nombramiento de **Calleja** como directora de la CFE.

Esta mujer tiene una sólida carrera como técnica en el sector eléctrico. No es un político ni su nombramiento es un pago a favores dentro de la campaña o a herencias con las que tenga que cargar. **Calleja** es, en el mejor de los sentidos, una técnica. Justo lo que se necesita en el país.

REMATE ESPECULATIVO

A muchos les pareció extraño que sólo se nombrara a la directora de la CFE y no a quien encabezará Pemex, pero, si se piensa bien, no tendría motivos para que el nombramiento fuera en paquete.

Desde algún punto de vista alguien podría decir que es para dar relevancia individual a cada uno de los nombramientos. También puede ser porque no se termina de acordar quién será el director de esa paraestatal, que tiene tantos y tan diversos problemas: en su punta más urgente, lo financiero, y de largo plazo, la definición del negocio.

Hay quienes dudan que **Octavio Romero**, que tiene la

ilusión de quedarse, pueda dejar todo listo para cumplir con los vencimientos de septiembre; al final, ya está acostumbrado a que la Secretaría de Hacienda, encabezada por **Rogelio Ramírez de la O**, les rescate, como ha sido una terrible costumbre en este gobierno.

Son casi cotidianas las quitas de impuestos y prórrogas a la empresa estatal, los cambios en el régimen fiscal o inyecciones directas de capital. Eso no debe seguir más.

La mala gestión de Pemex, la obsesión política de hacer fuerte a Pemex, la soberanía energética, la autosuficiencia en gasolinas y demás patrañas hacen que sea verdaderamente difícil decir quién pueda llevar adelante esta empresa estatal.

Durante el fin de semana, en redes sociales hubo quienes daban por un hecho que el subsecretario de Hacienda, **Gabriel Yorio**, sería nombrado director de Pemex. Si bien la especie ya tiene algún tiempo, no está siendo promovida por él ni por sus colaboradores cercanos.

Sin duda, el nombramiento de **Yorio** en Pemex sería excelente. Su simple nombre daría paz y tranquilidad a los mercados, con lo cual podría tener algo de tiempo el gobierno de **Claudia Sheinbaum** para redefinir qué es lo que quiere hacer con la empresa. Sin embargo, es necesario dejar claro que, hasta el momento, la ganadora de las elecciones no ha señalado hacia dónde tomará la decisión y, por lo tanto, sería lo más prudente esperar al nombramiento, sabiendo que en la otra punta del sector energético ya eligió a un perfil técnico.

REMATE IMPLICADO

¿Qué tenía que hacer **Jesús Vizcarra**, presidente de SuKarne y Salud Digna, entre otras empresas, prestándole o rentándole su avión al gobernador de Sinaloa, **Rubén Rocha Moya**? ¿No que ya se había acabado la vinculación del poder económico con el político? ¿Qué necesidad tiene el empresario de buscarse estas vinculaciones? El exdirigente de la iniciativa privada debería ser mucho más cuidadoso al acercarse al poder político en actos que, si no son indebidos, lo parecen mucho.

REMATE MANTENIDO

Sería verdaderamente bueno que la ganadora de las elecciones, **Claudia Sheinbaum**, decidiera mantener a **Carlos Martínez** como director general del Infonavit. Este hombre no sólo ha dado grandes resultados en su gestión, sino que ha venido trabajando en lo que debe verse como la siguiente etapa de este organismo tripartita.

